

ÉGLISE DE DIEU, L'ÉTERNEL

P.O. Box 775
Eugene - Oregon - 97401
U.S.A.

Case postale 5980
(CH) 1002 Lausanne
SUISSE

Lettre du Mois Mars 1976

Chers Amis,

Nous voici en Mars 1976. Un examen attentif de ce qui vous arrive sur les plans national, international, religieux et privé, etc., suffit à donner une bonne idée de l'époque où nous vivons. Certes, nous ne pouvons pas vous donner d'indications ni de dates précises concernant les événements que la prophétie annonce pour les derniers jours, mais il est certain que la situation présente nous donne, à cet égard, une impression générale. Rien ne pourrait être plus évident.

Voici venu le temps où tous ceux qui aiment la Vérité et sont sincères dans leur effort pour servir leur Dieu doivent être tout particulièrement consacrés et zélés dans la pratique de la voie à laquelle nous avons été appelés. Voici surtout venu le temps où il ne faut pas se laisser aller au découragement, à la négligence, au ressentiment ni, d'une manière générale, au trouble. Il faut absolument qu'il existe quelque part un petit groupe de Chrétiens différents des autres et qui demeurent dans la Vérité au nom de laquelle ils ont été baptisés. Y en aurait-il parmi nous qui ont des doutes? Avons-nous bien accompli nos tâches quotidiennes? Avons-nous, en particulier, accompli notre devoir fondamental, qui est de vérifier qui sont les véritables serviteurs de Dieu, ceux qui sont sincèrement décidés à servir le troupeau? Ce service s'accomplit dans le dévouement et l'humilité, sans tomber dans les pièges de la défense de soi-même et de l'arrogance. Simultanément, les serviteurs qui sont authentiques aux yeux de leur Créateur cherchent des fidèles FERMEMENT attachés à la VERITE, des gens dont les cœurs soient entièrement livrés à Dieu, de sorte qu'ils ne peuvent pas être détournés par la frénésie des adversaires. N'oublions pas la parabole donnée par Jésus en Matthieu 13:1-24.

Ce mois-ci, j'aimerais discuter un certain nombre de points qui vous concernent tous. J'espère que mes remarques vous aideront à répondre à toutes les questions qui pourraient vous être venues à l'esprit concernant les sujets en question.

I. LES BASES DE NOS RELATIONS ACTUELLES: Tandis que j'étais à Coquille, dans l'Orégon, je me suis vu contraint de procéder à une étude longue et sérieuse de problèmes qui allaient en s'aggravant dans l'Eglise. Tout simplement, je ne pouvais pas comprendre ce qui se passait. Pourtant, à mesure que j'avançais dans cette étude, il est devenu manifeste qu'il y avait plusieurs domaines appelant des corrections; en particulier, il fallait entre nous des relations convenables et harmonieuses. Ces études ont été ramenées à sept principes de base, qu'il convient de rappeler constamment. Certes ces principes ont déjà été évoqués dans le passé, sous des formes diverses, mais il vaut la peine de les rappeler fréquemment. Ce sont les suivants:

1. La véritable doctrine de Dieu nous a été révélée. L'apparition de modifications, à intervalles réguliers, suffirait à le prouver. D'autre part, la prophétie et l'administration sont deux choses totalement différentes.
2. Il ne faut laisser aucune place au mystère ni à l'intrigue. Nous devons mener des vies transparentes, toutes d'honnêteté et d'intégrité, nous manifester mutuellement du respect et de la considération, sans tenir compte du statut social de quiconque.
3. Il faut s'interdire de s'attribuer à soi-même un ministère ou un autre. L'honnêteté résistera à l'épreuve du temps et des circonstances.
4. Mon objectif: servir les fidèles sans avoir à m'occuper de questions d'argent ni à "soigner ma réputation".
5. Suite à des événements internes, nous sommes désormais à l'extérieur du "Corps", de l'Eglise visible. Ce qui nous lie les uns aux autres, c'est un objectif commun: rester attachés à la Vérité qui nous a été révélée.
6. Nous n'entendons pas mettre en place une forme quelconque d'organisation, ni faire du prosélytisme. Nous ne servirons que ceux que Dieu nous envoie.
7. Les gens doivent être libres de prendre toutes les décisions qui affectent leur vie. Nous ne serons réellement un par la mentalité, le cœur et l'esprit que si nous sommes liés par une crainte commune de Dieu, de Son Fils et de Sa Parole.

Conclusion: il s'ensuit que nous servirons tous ceux que Dieu nous enverra, en consacrant fidèlement nos vies à rechercher l'unité par les moyens que Dieu approuve. A tous autres égards, cependant, nous attendrons patiemment qu'Il fasse connaître ce qu'Il attend de nous dans chaque cas concret.

II. L'ŒUVRE DE DIEU N'EST PAS AUTRE CHOSE QUE L'ŒUVRE DE DIEU: Il y a des milliers de gens qui prétendent accomplir l'œuvre de Dieu. Or, si je comprends bien le sens de phrases simples, l'expression "œuvre de Dieu" désigne ce qui est fait par Dieu. Certes, il peut arriver qu'Il utilise tel ou tel être humain pour Le seconder dans cette activité. Une chose, pourtant, est parfaitement évidente: il ne pourra pas s'agir d'une simple affirmation de leur part. Les activités qu'ils déploieront prouveront miraculeusement le fait qu'en réalité, c'est Dieu qui agit, même si des hommes sont utilisés. Par définition, une telle œuvre ne sera pas une simple affirmation: elle sera confirmée par une puissante intervention divine.

Pour le moment, notre œuvre consiste à être obéissants à cette Vérité que Dieu nous a donnée. Si nous ne parvenons pas à être fidèles à ce genre de vie, y aurait-il la moindre chance qu'Il nous utilise en vue de la réalisation des œuvres capitales et définitives encore à accomplir? Tout au long de l'Histoire, les prétentions infondées ont été une grande source de difficultés. Vous connaissez le critère: Dieu dit de la plupart des humains: "Je ne les ai pas envoyés". Quand Dieu envoie, il n'y a pas à hésiter: ceux qui sont envoyés savent, et ceux qui persistent dans l'amour de la Vérité comprennent, eux aussi.

III. RECHERCHES DES MINISTRES SUR LA DOCTRINE, LA PROPHÉTIE ET L'ADMINISTRATION: La doctrine a été révélée. Il n'existe pas d'autre moyen par quoi elle puisse être connue. Nous savons tous avec quelle clarté Dieu confirme ce fait dans Sa Parole. Il a beaucoup été dit à ce sujet, sous forme tant d'enregistrements que d'écrits.

Si la Vérité ne nous avait pas été révélée, pourquoi ne reconnâtrions-nous pas honnêtement que tous sont plongés dans un labyrinthe d'anarchie? Qui sait? Tous affirment avoir raison. Chacun déclare tirer de la Bible ses propres interprétations. Or, tout esprit normalement constitué sait que la Bible ne dit pas toutes les choses diverses que les humains déclarent croire.

D'autre part, si l'on s'en tient à la Vérité, elle ne peut être ni changée ni modifiée. La Vérité est unique. Il n'y a même pas l'ombre d'une variation chez Dieu le Père ni chez Jésus-Christ. Ils sont logiques avec Eux-mêmes, les mêmes jour après jour. La Vérité n'a jamais changé depuis le commencement. Il n'y a pas une Voie pour telle personne ou tel peuple, et une autre voie pour quelqu'un d'autre ou un peuple différent. De même, l'écoulement du temps ne modifie pas la Vérité non plus.

Sur le plan doctrinal, nous croyons que Dieu nous a révélé cette Vérité. C'est sur elle que repose notre baptême. Elle a été le fondement de notre alliance avec Dieu. C'est l'infidélité qui mène au changement. Ce comportement est sévèrement condamné par Dieu.

Sur le fondement de notre croyance en la révélation divine, nous étudierons la doctrine dans le seul but de découvrir des confirmations de cette croyance. Notre étude ne comportera aucun aspect destructif.

La prophétie est une tout autre affaire. Il nous est dit comment nous devons tirer ces questions au clair. La responsabilité en incombe à tous ceux qui comprennent.

Mais qu'en est-il de notre étude? Il n'y a rien de mal à étudier les prophéties. En fait, l'homme doit vivre de toute parole sortie de la bouche de Dieu. Il est donc essentiel d'étudier les prophéties, d'avoir conscience de ce que Dieu a dit. Ensuite, il est absolument indispensable d'attendre patiemment que Dieu intervienne de manière surnaturelle et nous permette de comprendre la signification et les applications spécifiques. Dieu dispose de moyens nombreux de nous informer des temps et des circonstances (le rêve, la vision, les anges et d'autres). Nous n'avons aucune raison de nous livrer à des hypothèses. Si nous le faisons, nous agirions certainement comme d'autres, qui ont essayé d'expliquer, puis ont été confondus. En effet, le temps et les circonstances sont extrêmement limpides. Dans ces conditions, n'est-il pas préférable d'étudier les prophéties, de prendre conscience de leur contenu et d'attendre tout simplement qu'elles s'accomplissent ou que Dieu en révèle le sens précis?

L'administration, troisième des points mentionnés plus haut, est un domaine qui demande beaucoup de mise au point. L'administration concerne nos relations tant internes qu'avec l'extérieur. En fait, c'est du jugement en action. Chacun de nous est responsable de ces relations. Les fondements de l'administration sont clairement indiqués par la Bible. Que personne ne doute de cette responsabilité. C'est sur le plan de l'application personnelle que la difficulté apparaît.

Il y a encore beaucoup à étudier. C'est un fait: nous ne comprenons pas parfaitement toutes ces relations. Il serait insensé de notre part de tenter de tout expliquer dès à présent. Il nous faut attendre d'avoir poursuivi notre recherche et trouvé une confirmation. Plus tard, à un moment ou à un autre, l'information voulue viendra sous forme écrite ou enregistrée.

IV. RECADRAGE ADMINISTRATIF, ICI, A EUGENE: Ces suppressions ne signifient en aucune manière que nous cessons de nous intéresser à vous, les membres. Loin de là, nous souhaitons qu'un pourcentage plus important des dîmes et offrandes vous revienne sous forme de service. Nous ne voulons pas assister à un gonflement de l'administration dans des proportions démesurées, comme cela s'est produit dans le passé. Nous souhaitons rester plus mobiles en maintenant l'administration (les charges de bureau, ici, à Eugène) aussi limitée que possible. Je suis sûr que vous serez entièrement d'accord avec moi. L'administration dont la plupart d'entre nous ont gardé le souvenir a été la cause de contestations, de ressentiments et de tous les maux imaginables.

V. LE COMITE ET L'EGLISE: Si l'on étudie les Actes, les Epîtres de Paul et celles des autres auteurs, on acquiert la certitude qu'il faut impliquer plus que jusqu'ici l'Eglise dans son ensemble. Cela ne veut pas dire que l'individualisme doive y triompher. Surtout pas! Cela veut dire qu'il faut une collaboration étroite et harmonieuse entre tous ses membres. Si l'on n'agit pas avec soin et prudence, il est bien évident que chacun peut commencer à faire valoir "ses droits" tout en prétendant appliquer des principes bibliques. Le résultat final et inévitable de ce genre de comportements est l'anarchie. Or, Dieu n'est pas ami de la confusion. Il est donc absolument nécessaire de collaborer très étroitement et en tenant toujours compte de ce que dit son vis-à-vis. Ce n'est qu'ainsi que l'on finira par voir qui est vraiment motivé, qui est guidé par le Saint-Esprit. L'unité est obtenue par la soumission volontaire de chacun. Il n'y a pas de place pour l'indépendance dans une véritable fraternité chrétienne. Il ne faut laisser régner que la mentalité de Jésus-Christ.

Le Comité a des responsabilités officielles. Mais elles ne débordent pas du cadre juridique. Toutes responsabilités ou activités d'intérêt majeur doivent être l'affaire de l'ensemble de l'Eglise, et celle-ci doit travailler non individu par individu, mais en tant que collectif d'individus formant une équipe, dans le cadre de relations harmonieuses fondées sur la mentalité de Jésus-Christ. Le Christ avait-Il plusieurs mentalités? Il ne doit donc régner qu'un seul esprit parmi ceux qui collaborent en qualité de Corps du Christ.

VI. LA LITTERATURE: Certains se sont inquiétés de l'absence de documents écrits. Nous aussi. Il faut bien se rendre compte qu'il faut beaucoup de temps, à un nombre limité de personnes, pour écrire, éditer et imprimer des textes qui doivent être envoyés à beaucoup! Je suis désolé de vous faire attendre. Mais ne désespérez pas. Nous donnons toute notre attention à ce besoin. Vos prières nous seront, à cet égard, très précieuses.

Nous allons entreprendre l'achèvement de plusieurs articles très utiles à ceux qui cherchent des réponses au sujet de bon nombre de doctrines contestées. Nous désirons ne les imprimer et livrer que quand ils seront mis au point et aussi parfaits que possible. Je suis sûr que vous pensez comme nous sur ce point.

VII. PREPARATION DE LA PAQUE ET DE LA FETE DES PAINS SANS LEVAIN: Dès que possible, quand nous aurons achevé la mise en place de ces Fêtes, nous vous ferons parvenir les informations voulues. Certains de nos ministres se rendront dans les régions éloignées. Nous savons que vous souhaitez des contacts personnels. Nous faisons ce qu'il faut pour qu'ils aient lieu.

VIII. TRAVAIL DE BUREAU: Par suite du recadrage administratif, je construis, dans notre résidence, un local où le travail de bureau pourra être accompli. Cela permettra une forte réduction des dépenses. Une telle construction prend du temps. Merci de patienter. Dès que cette construction sera achevée, le service que nous vous assurons s'en trouvera facilité. Du fait de ce travail, que j'accomplis en personne, je n'ai pas pu répondre aux nombreuses lettres que des membres et des tiers m'ont envoyées. Je m'efforce de tenir à jour la correspondance courante. Pour ce qui est des autres lettres, je prévois d'y répondre une fois rentré de Californie. Je vous serais très reconnaissant de patienter et de prier à ce propos.

IX. ANNONCES LOCALES: Je sais que nombre d'entre vous aimeraient recevoir les annonces communiquées, le jour du Sabbat, à l'assemblée d'Eugène. J'aimerais que vous ayez la totalité des informations données à n'importe quelle date. Il y a toutefois de gros problèmes. Les cassettes circulent beaucoup. Certaines informations, si elles sont enregistrées, blesseraient d'autres personnes, qui ne souhaitent pas que tel nom ou telle circonstance soient connus sur le moment. Il est indispensable que nous procédions en toute discrétion là où cela s'impose, et ce pour la protection et la sécurité des intéressés. Nous ne cherchons pas à vous cacher quoi que ce soit. Simplement, je voudrais être un peu plus avisé que certains, qui n'hésiteraient pas à faire parvenir nos cassettes et nos articles à des gens qui s'en servent à des fins contestables. Je suis sûr que vous comprendrez cette nécessité.

Nous nous efforcerons de mettre à votre disposition toutes les informations, sans exception, que nous pouvons expédier en toute sécurité. Faites-nous confiance, s'il vous plaît.

X. ACCROISSEMENT DES DEMANDES: Au cours des deux ou trois dernières semaines, nous avons constaté un intérêt accru pour la Vérité donnée une fois pour toutes. Nous recevons beaucoup de demandes nouvelles de littérature et d'enregistrements; cela augmente d'une semaine à l'autre. Dieu nous bénit abondamment à cet égard. Voici venu le temps où chacun de nous doit tirer à la même corde. Le succès—non pas notre succès personnel, mais celui de la Vérité—est à portée de main. Si nous travaillons tous harmonieusement, et sommes sincèrement prêts à mettre notre Moi de côté, il en résultera un grand bien pour les humains qui sont dans le trouble et ont besoin d'être rassurés d'une manière ou d'une autre. Nous ne pourrons le faire pour eux que si nous avons résolu nos propres doutes et nos propres peurs. Où en sommes-nous? Sommes-nous en mesure de seconder les autres? Il doit y avoir une raison pour laquelle Dieu nous a permis très tôt de voir et comprendre la Vérité. Cette raison était d'aider autrui, loin de prendre la défense de notre Moi ou de satisfaire nos désirs personnels. Nous devons jouer tous notre rôle, unis dans la mentalité et le cœur du Christ, et nous mettre à l'œuvre de notre Père. Je suis sûr que nous sommes tous prêts à jouer notre rôle. Engageons-nous aujourd'hui avec détermination et dévouement. De mon côté, je tiens à vous remercier pour votre confiance et pour la certitude que j'ai que vous agirez ainsi.

XI. LE CHOMAGE: Depuis des mois et des mois, la situation en la matière est catastrophique. Ce seul fait a entraîné une baisse des revenus de l'Eglise, ou peut-être vaut-il mieux dire "du tout jeune organisme qui s'en tient inébranlablement à la Vérité qui nous a été donnée".

Malgré tous les obstacles matériels, il se pourrait que Dieu nous bénisse abondamment, le moment venu. Nous devons apprendre à Lui en confier la décision. Pour le moment, il n'est que d'utiliser avec sagesse ce que Dieu met à notre disposition. Veuillez prier pour qu'Il nous accorde l'inspiration voulue dans ce domaine. Nous voulons être des "économistes fidèles". Nous n'y parviendrons qu'avec le secours direct de Dieu.

XII. NOTRE FORCE SPIRITUELLE: Ne nous laissons jamais "emprisonner" par un nom ou un organisme. La véritable source de notre force et de notre engagement est la Vérité sans prix qui nous a été donnée. Si les gens avaient tenu les regards fixés sur

Jésus-Christ et sur la Parole de Vie révélée, ils n'auraient pas été si profondément affectés par les difficultés que nous avons traversées. Nos problèmes sont expressément liés au degré jusqu'auquel nous étions orientés vers un organisme ou un être humain.

La Vérité est le seul critère par lequel toutes choses doivent être évaluées. Si nous ne faisons pas attention, nous nous retrouverons en train d'utiliser des tas de critères divers qui nous serviront à juger autrui, ainsi que nos devoirs, nos opérations et nos actes.

NE PAS OUBLIER: Seule la Vérité à nous révélée est le critère permettant de juger de toutes choses. Cette Vérité sert à évaluer le caractère et les objectifs d'un individu, quel qu'il soit. Paul a insisté, auprès des Eglises qu'il avait évangélisées, sur le fait qu'elles avaient vu comment il vivait et sur ce qu'il croyait. Moi aussi, j'ai essayé d'être pour tous comme un livre ouvert. Toutefois, Frères, je ne pense pas qu'il faille profiter de la franchise de quelqu'un pour le critiquer. Nous ne devons juger que sur le critère de la Parole de Dieu, et non à partir de nos conceptions personnelles. Je suis très heureux d'être évalué en fonction de la Loi de Dieu et de la perfection de Christ. Observé-je la Loi? Suis-je moralement propre et honnête? C'est là le seul critère qui convienne. Les croyances et autres idées personnelles d'autrui peuvent être tolérées, mais ne doivent pas devenir le fondement de ses évaluations et de ses jugements. Je suis sûr que tous me comprendront.

XIII. QUESTIONS ET CORRESPONDANCE: Il arrive que des questions se posent. Mais les problèmes apparaissent sur le terrain de nos actes. Allons-nous directement voir la personne impliquée? Ou discutons-nous de l'affaire avec des tiers avant de l'avoir fait? Or, discuter de n'importe quelle situation avec un tiers avant d'aller voir celui à propos duquel le problème est apparu est absolument contraire aux Ecritures.

Rien ne ferait plus plaisir à Satan que d'enfoncer des coins entre les humains que Dieu S'est réservés comme étant Son héritage. Oui, Satan aimerait utiliser les racontars et la calomnie pour susciter le soupçon et la haine. Il arrive encore trop souvent que nous fassions preuve du syndrome de peur qui a été le nôtre. Quand nous négligeons d'aller les uns au-devant des autres parce que nous doutons que chaque question, chaque commentaire soient reçus avec confiance et pris dans leur véritable sens, nous faisons preuve d'une carnalité fondamentale dont résultent les différends, les doutes et les soupçons. Depuis le début, et de toutes les manières possibles, j'ai essayé de vous assurer que chacune de vos communications à nous serait reçue avec un intérêt chaleureux et sincère.

Etant des êtres humains, nous avons tendance à laisser les choses s'envenimer au point de mettre en place du ressentiment, après quoi nous prenons contact, de sorte que nos commentaires sont faits dans une atmosphère de peur, de colère et de mépris. Or, nous avons là le meilleur terreau pour l'esprit de vengeance, la méchanceté gratuite et les accusations, contrairement à une discussion franche et amicale où se voient un intérêt et un respect réciproques.

Sachons tous faire croître en nous cet amour, ce courage et ce profond respect les uns pour les autres qui nous permettront de communiquer l'un avec l'autre de manière naturelle, honorablement, honnêtement et en toute confiance. Si une question se présente, n'hésitez pas à la poser IMMEDIATEMENT ET DIRECTEMENT à la personne concernée et non à un tiers. N'attendez pas, par peur de représailles, jusqu'au moment où la pensée initiale serait totalement détournée de son sens et remplacée par une tout autre dans le psychisme des intéressés. En effet, le problème serait alors aggravé par une charge émotionnelle. Nous ne saurions espérer parvenir à une base de confiance et de respect mutuels si nous laissons une telle situation s'installer.

D'autre part, n'écoutez pas trop ce que vous dit votre adversaire: il se pourrait qu'il ait des motifs cachés d'agir comme il le fait. Si nous écoutons systématiquement ce que dit un adversaire et jugeons des choses sur ce fondement, nous risquons de passer notre vie à nous battre contre des moulins à vent. Ce ne serait pas une manière très sage d'utiliser notre temps et notre énergie.

Celui qui tue par l'épée de l'amertume et du mépris périra par les mêmes armes. Cette vérité va sans dire.

Pour conclure, Frères, permettez-moi de redire ce que j'ai déjà dit plus d'une fois: ce sur quoi vous devez veiller, c'est la doctrine! Si quelqu'un ne parle pas selon cette Vérité qui lui a été enseignée à l'origine, vous devez dresser l'oreille. Quand a-t-il été promis à qui que ce soit d'entre nous qu'il était automatiquement destiné à l'immortalité? N'est-il pas possible à tout le monde de broncher? Notre espérance, notre foi, ne doivent pas reposer sur la foi ou la persévérance de qui que ce soit d'autre. Notre espérance et notre foi doivent reposer sur la permanence et la perfection de Jésus-Christ seul. Lui ne change pas. Le critère de jugement ne change pas. Comme nous pouvons être confiants!

Ne soyons pas affectés par ce que font d'autres êtres humains. Qu'arriverait-il, par exemple, si je trébuchais? Perdriez-vous tout intérêt pour la Vérité, cette Vérité au nom

de laquelle nous avons choisi notre présent statut? Non, la Vérité n'est ni affectée ni altérée ni changée, en quelque manière que ce soit, par ce que je fais, pense ou pratique. Il en va de même à propos de quiconque la met en pratique. Il faut adhérer à cette Vérité en profondeur, et non pas à un homme ou à un organisme.

Frères, permettez-moi de profiter de cette dernière occasion de vous exprimer ma gratitude pour la poursuite de votre fidélité, ainsi que de votre aide. Nous consacrons toujours tous nos efforts à votre service, et ce dans l'amour. Nous prévoyons avec joie de vous revoir lors de la Pâque et des Jours des Pains sans levain.

Reprenons confiance et espoir. Le temps est court. Comme nous le disions plus haut, tous les éléments qui nous entourent suggèrent que notre époque est capitale. Voici donc venu le moment d'être plus vigilants, plus unis et plus déterminés que jamais. Je sais que nous resterons tous fidèles à Dieu et à Sa Voie de la Vie. Merci du fond de mon cœur. Nous attendons de vos nouvelles, sous une forme ou sous une autre.

Dans l'amour chrétien et le respect les plus profonds,
je reste votre dévoué serviteur,

A handwritten signature in cursive script, reading "Raymond C. Cole". The signature is written in black ink and is positioned centrally below the typed name.

Raymond C. Cole